

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA

El que no recoge conmigo
desparrama.

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 27

SÁBADO 5 DE OCTUBRE DE 1895

AÑO I

—SUMARIO—

I. El Evangelio de la Dominica.—II. De Re Spírita, por Francisco, (Conclusion).—III. Tijera.—IV. Al Menu-deo.—V. La Semana.—VI. Miscelánea.—VII. Seccion oficial.—VIII. Boletín religioso.

EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del evangelista S. Mateo, cap. IX, vers. 1 al 8.

“En aquel tiempo entrando Jesus en un barco, pasó á la otra ribera y fué á su ciudad. Y he aquí le presentaron un paralítico postrado en un lecho. Y viendo Jesus la fé de ellos, dijo al paralítico: Hijo, ten confianza, que perdonados te son tus pecados. Y luego algunos escribas dijeron dentro de sí: Éste blasfema. Y como viese Jesus los pensamientos de ellos, dijo: ¿Porqué pensais mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil decir: Perdonados te son tus pecados ó decir: levántate y anda? Pues para que sepais que el Hijo del hombre tiene potestad sobre la tierra de perdonar pecados, dijo entonces al paralítico: Levántate, toma tu lecho y vete á tu casa. Y cuando esto vieron las gentes, temieron y loaron á Dios, que dió tal potestad á los hombres.,”

COMENTARIO

Los que llevaron el paralítico á Jesus nos muestran palpablemente el ejemplo que hemos de seguir y el interés con que hemos de ocuparnos de los pobres enfermos. La fé y caridad de aquellos fué tan agradable á Jesucristo, que en honor de ellos perdonó al paralítico sus pecados y le curó su enfermedad. Y le curó después de perdonados sus pecados demostrándonos con esto que Dios nos libraría de muchos males si hiciéramos sincera penitencia de nuestras faltas.

DE RE SPÍRITA

(Conclusion)

Conviene levantar acta de esa declaracion del *eternamente salvado*, (permitidme ese circumloquio, porque no sé de que otra manera denominarle); declaracion que indica que en su autor

no está completamente extinguida la sana enseñanza católica que de sus virtuosos padres debió de recibir... Como si lo viera...

Repito el enunciado: *el cielo no se nos dará de balde, sino que hemos de conquistarlo con la práctica de las virtudes.*

Y aquí entro yo y digo: luego al que no lo conquiste no se le dará; que bien dijo el que dijo: *non coronabitur nisi qui legitime certaverit.* De modo que los forjadores de falacias, *quia illegitime certaverunt*, si no se hubiesen arrepentido, no serán coronados.

Esta pesada disertacion es una prueba más de lo que ya llevo apuntado; el espiritista siente una comezon continua que no le deja sosegar: *la duda...* acerca de lo que hay más allá de la tumba. Es que á todas horas la conciencia le está repitiendo las palabras de San Pablo *Statutum est hominibus semel mori, post hoc autem iudicium*; está decretado á los hombres el morir una sola vez, y después el juicio. Y todas las argucias de los espiritistas secundados por sus espíritus-guías é instructores, tienden á arbitrar medios y *dilemas terribles.....* para colarse de contrabando en el cielo. El medio principal á que apelan consiste (¡gran recurso!) en negar el infierno..... ¡y esta negacion es su atajo más corto! Para evitarlo, la única regla segura, infalible, es la cristiana: «¿Quieres que para tí no haya infierno? No lo merezcas.»

¡Ah se me olvidaba la nota que el areopagita toma de un tal Mr. Sartier:

«un hombre de rústico espíritu (—¡hola! otro bicho raro: ¡espíritu rústico!—) juzga á la deidad por sí mismo: si un búfalo tuviese religion (—pero no la tienen los búfalos, es decir, son *sabios*—) su Dios sería *probablemente* otro búfalo (—á ver, pruébalo—) adornado de más bellos miembros..... Su demonio también fuera un búfalo de mal color, vicioso y feo.»

Tal vez alguien sospechará que Mr. Sartier, según se muestra enterado, *probablemente* habrá sido espíritu rústico.

Y búfalo. Aunque hasta ahora no se haya hecho mérito de la metem-búfalo-psícosis. Pero la ciencia está en mantillas...

Hasta aquí solo hemos examinado el núcleo de la *Estrella*; su artículo doctrinal ó de batalla. Si á mis lectores les ha desagradado la avidez de la polémica y se quejan, están en su derecho; como estoy en el mío de intentar el resarcirles de ese mal rato. Mi intención es buena, y no es mala esta ocasión que se presenta para enseñar á ustedes las *maravillas* del cuarto mundo ó del cuarto piso polar, y ¡vaya si las contiene!

Acérquense ustedes... Ahí verán, en la cuarta plana, como el espiritista Dr. Otero ha descubierto que los fakires son más doctores y más espiritistas que él.

En un «su interesante librito se refiere (sic) algunos hechos (—y alguna mala concordancia—) que prueban la influencia que ejercen los fakires en la germinación de las plantas, activando su crecimiento de tal modo, que en pocas horas pueden alcanzar el desarrollo que de ordinario exigen (sic) (—concordancia extraordinaria—) meses y aun años.»

Siempre hay quien gane á quien: á los espiritistas, los fakires; como que no solo ven crecer la hierba, sino que la hacen crecer hipnoticamente. Un sabio de estos puede comer nueces cada y cuando quiere comerlas: coge unas pocas, las hipnotiza y sugestiona, las siembra, evoca los *espíritus de nogal*, éstos se *materializan*.... y mientras el sabio requiere el casco-nueces, está ya el nocedal desarrollado, adulto, con las nueces maduras... y con nidos de pájaros bobos en las ramas.

Pero hay un procedimiento más rápido que ese del fakir: comerse las nueces en lugar de sembrarlas.

Y miren ustedes un poco más allá y verán, al pié de las consabidas tres ** estrellitas masónicas, anunciado y *encarecidamente recomendado* á los *grupos familiares*, el discurso que el Sr. Obispo Strossmayer pronunció en el último Concilio, y que acaba de publicar la espiritista *Irradiación* de Madrid. El tal discurso es una infeliz diatriba contra el Papa,.... y hasta contra

la Inmaculada Concepción. ¿Qué, que tiene que ver ese discurso con la propaganda espiritista? Nada, y, si ustedes quieren, todo. (Conozco la pieza y tal vez un día se la enseñaré á ustedes.) *Nada*, porque aunque Strossmayer merece ser espiritista, no dice que lo sea, ni del espiritismo trata; *todo*, porque la tarea del Espiritismo, y la de la Masonería, su espíritu protector, consisten en atacar y perseguir la Iglesia. Toda otra ocupación les es puramente secundaria. El centro espiritista menorquín se dedica á una desenfrenada distribución de impresos impíos, que bajo faja dirige á los católicos que le son más conocidos. He tenido la paciencia de recojer en diferentes poblaciones muchas de esas fajas con su contenido, y me he convencido de que, espiritistas que serán monárquicos, y que tratan de fanáticos y de intolerantes á los católicos que les compadecemos, propagan el *Motín*, la *Antorcha Valentina* y la *Campana de Gracia*, que no consta que sean espiritistas, que son republicanos ardientes,... pero soezmente anticatólicos. El espiritismo, sirviendo de vehículo, de *cicerone* á esas suciedades, ya está juzgado. «Solo debemos lamentar que la *tolerancia* espírita *llegue á cegar los más claros entendimientos hasta hacerles ver...*»

Digo, llegue á *iluminarlos* hasta cegarlos.

Pero no se distraigan ustedes y oirán, fonografiada, la voz de *Virgilio*, que á su vez repite las palabras de un su *pío* Eneas, llamado profanamente M. Encasse, el cual sienta «la hipótesis de» que ciertas manifestaciones atribuídas á los «espíritus no son otra cosa que manifestaciones» hipnóticas trascendentales... y resume su teoría «diciendo: En ciertas circunstancias la vida puede salir *del cuerpo* humano, *tomar cuerpo*, «materializarse, ser palpable y visible (—y paladeable—) y producir apariciones.» (Salir del cuerpo: tomar cuerpo... de desatinos...)

Qué el fenómeno se haya producido, es una cosa *posible*; pero que sea producido por *la vida* como agente único, como individuo independiente... es otra cosa. Sin duda, para M. Encasse, *la vida* es lo mismo que para Mr. Crooks la *fuerza psíquica*, «engendrada por la conjuración de la voluntad del *medium* y de los asis-

tentes.» Lo cual es simplemente absurdo; porque supone que *la vida* y la voluntad humanas son entes que andan por ahí separados, que cada cual tira por su lado: que la sola voluntad puede engendrar fuerzas ó vidas, sirviéndolas de matriz la modorra del tonel ó medium, y la candidez de los asistentes.

Pero lo bueno es lo que á M. Encasse contesta la bizca, digo Vizcondesa *Revista* espírita de Torres-Solanot, aplaudiéndola *Virgilio*:

«sustituid la palabra *vida*, de sentido equívoco, por la de *perispiritu* ó *cuerpo astral*, y estaremos conformes.»

La sustitucion, como se vé, es cosa de poca monta: y es muy hacedera para nosotros que sabemos que el *perispiritu* es *la palabra*. Ya ven ustedes que, como dice Solanot, el perispiritu nada tiene de equívoco. Ahora, que *la palabra* sea un *cuerpo astral*, confieso que no lo sabía... pero creo que no vengo obligado á conocer todo el turri-burri espiritista. Vizcondesas tiene la secta... Que las palabras (ó perispiritus) son un algo *corporoide*, no hay duda, por cuanto se almacenan en el fonógrafo, como sardinas en banasta; por manera que tan filosófico es llamar á las palabras perispiritus que *pericuerpos*. Y posible es, espiritísticamente, que el dueño de un fonógrafo vea un día *materializarse* todas las palabras fonográficas, tomar cuerpo, llenarle la casa.... y vaciarle la despensa. Y criad cuervos, ó perispiritus....

Dejémoslos que vuelen, y mirad como debajo de otras tres * * estrellitas *paládicas*, dos señores van en peregrinacion espírita recorriendo nuestras costas mediterráneas: uno es el Dr. Victor Melcior, el de los *paralelismos* digo, *paralelismos*, y el otro un tal Fernandez; individuos ambos de casa y boca de la vizcondeza *Revista* del prisma, á los cuales *probablemente*, *la intolerancia* habrá hecho salir de madre.

Atencion, empero, y miren como pasa volando una bandada de *pensamientos* ó espíritus inéditos, enfundados en sus respectivos perispiritus ó pericuerpos. Oigámoslos como graznan, porque desde que un mi amigo me aplastó con su admirable argumento *ad inéditum*, tiene para mí lo inédito irresistible atractivo:

«serán de luz los que hubiesen iluminado.»

Verbigracia: los pirotécnicos y los petardos...

«El oscurantismo os hace ambicionar la luz.»

Digo que sí y que resí; que esta es su calidad... ¿puede ser más noble?

«El fenómeno más grande de la naturaleza es que ésta exista.»

Eso nó... el fenómeno más grande es *cegar hasta ver*.

«La tumba de los vivos es el teatro de los muertos.»

¿Lo entienden ustedes....? Pero *probablemente* (y Sartier sea sordo) el *pensamentero* queriendo decir una tontería, ha dicho... otra. ¡La tumba de los vivos!... si no se refiere á las de los desgraciados que han sido inhumados vivos.... Más, á éstas hacerlas teatros... ¡qué barbaridad!... *Probablemente* habrá errata, y la tumba de los vivos, será la *timba*.....—¡Aaah! O se referirá á las honras fúnebres masónico-espiritísticas, que suelen convertir el cementerio en un teatrúcho.

«Vale más un estudiante en ciencia que un doctor en ignorancia.»

Esto tampoco camina; vale más el que más teme á Dios. Y digamos, de paso, que *doctor en ignorancia*, docto en ignorar; es un absurdo. Pero no lo es, dado el sentido que el *pensador* le quiere dar; no por lo que dice, que es una progresistada; sino por lo que quiere decir, que es un desatino. Ejemplo al canto: Adán inocente era *Doctor en ignorancia*; después del pecado fué *estudiante en ciencia*.

Ahora dígame ¿Adán cuándo valía más?

No hay necesidad de recurrir á su evocacion.

«Más debéis ver el fondo, que gustar de la forma; porque teneis un sentido para gustar (—el *pensamentero* paladea las formas lo mismo que si fueran cerezas—) y dos órganos para ver.»

Y dos sentidos debió decir, para seguir la figura. Y si tenemos dos órganos para ver, tambien tenemos dos para cegar. Esa metáfora ó espíritu inédito, es francamente una simpleza: no hay tales órganos para ver el *fondo* de las cosas sino uno, que no es órgano: la inteligencia; ni hay tal sensacion gustativa de *la forma* artística; esta es comunicada al alma por medio de una propiedad que no es *sentido*, sino la facultad de sentir, llamada sensibilidad.... ¡Cuánto *estudiante en ciencia*..... desaplicado!

Bien que los *fondos* espiritísticos no son para

vistos, porque causan horror; y *formas* como las de los *espíritus inéditos*....

Contra *gustos* no hay nada escrito... más que ese último *pensamiento* inédito.

FRANCISCO.

11 Septiembre, 1895.

TIJERA

ESPAÑA

Testimonio elocuente.—No es un grave misionero el que habla, ni siquiera un malhumorado periodista católico, como de no decirlo pudieran sospechar algunos de los papás aludidos en el siguiente recorte: es nada menos que *El Imparcial*, el liberalísimo y modernista periódico quien escribe:

«Decididamente, la sociedad, no solo marcha, sino que corre á todo vapor. Lo confirma, más que nada, la precocidad de los niños. Puede decirse que, si no de derecho, de hecho, la mayor edad empieza á los doce años. Un alumno de segundo de latín es, como el personaje de Gaspar, un señorito calavera que fuma en pipa, juega al *baccarrat*, tiene novia y se permite por contera otras muchas libertades, menos inocentes que las anteriores.

»Por su parte, las *señoritas* de diez años coquetean con sus adoradores, y dando de mano á las muñecas y juguetes, ensayan á espaldas de sus mamás la literatura erótico-epistolar, y al lado de ellas pasan las noches de claro en claro, admirando los edificantes espectáculos que les ofrecen los atrevimientos y desenfados de los teatros por horas.

»La generación que ahora aparece en *las puertas de oro de la vida*, da quince y falta á los hombres y mujeres de las generaciones anteriores.

»Esto pensaba yo viendo la otra noche en el Circo de Colón á buen número de niños y niñas, mirando con expresión de regocijo los meneos tan escasos de gracia como *sobrados de intención* de la *Bella Chiquita*, y oyendo las frases soeces con que la gente de la galería amenizaba el espectáculo.

»Pensaba también que todas aquellas criaturas

hubieran estado mucho mejor que deleitándose con los *encantos* de la danza del vientre, acostadas en sus respectivas camas, después de haber rezado sus oraciones y de haber recibido los besos cariñosos de sus madres...

»Ya se me alcanza que mis escrúpulos son propios de espíritus débiles. El mundo marcha, y así como hay niños que fugan, niños que matan y niños que se suicidan, ¿qué mucho que haya niños á quienes les guste más que jugar al marro ó á la peonza, recrearse con los contoneos de la *Bella Chiquita*?

»Ellos, sin embargo, no tienen la culpa.

»No hace muchos días fuí de visita á una casa.

—»Ven acá Pepita—dijo la señora á una niña que de seguro no ha cumplido los siete años.—Baila la danza del vientre, que te vea este caballero.

»La niña, más discreta que su madre, se negó obstinadamente á complacerla.

—»Déjela Ud.—dije yo.

—»A ésta lo que le hace falta—contestó la madre conteniendo á duras penas su mal humor—es un azotito.

»También yo opinaba que hacían falta azotes.

»Pero no para la niña.—Z.»

EXTRANGERO

Otro arbitraje pontificio—Hace notar la prensa pontificia de París al dar conocimiento de la aceptación por parte de Su Santidad León XIII del arbitraje que le ha sido ofrecido por las Repúblicas de Haíti y Santo Domingo sobre delimitación de fronteras que ningún otro ha sido llamado tan frecuentemente como León XIII para transigir litigios de este género hasta por parte de naciones no católicas.

—*Un invento curioso.*—Elogian mucho los periódicos italianos el *Reloj Universal*, dedicado al Papa é inventado por Pedro Azurri, presbítero de la diócesis de Milán, que presenta la hora de las principales ciudades del mundo en el momento que se quiera consultar, y del que se harán grandes é inmediatas aplicaciones á los servicios postales y telegráficos.

—*Clausura del Congreso mariano de Livorno.*—Este Congreso ha terminado con una solemnísimas función de acción de gracias, en el

Santuario de Montenegro, á la que han asistido el Cardenal Arzobispo de Florencia y quince Obispos que han tomado parte en el Congreso; la Junta del mismo, con estandarte, todos los individuos del Seminario de Livorno, Vicepresidente del Círculo Universitario de Pisa, y numerosa concurrencia del pueblo y la nobleza, verificándose una solemne procesion alrededor del Santuario.

Después de la Misa y el Rosario se cantó el Tedeum, y desde un altar colocado en la plaza del Santuario, el Cardenal Arzobispo de Florencia bendijo al pueblo con la imagen de Nuestra Señora de Montenegro; al tomar en sus manos el insigne Purpurado el pequeño y valioso cuadro de la milagrosa imagen, el entusiasmo de los concurrentes fué extraordinario; todos al verla se arrodillaron y llenos de fe la saludaban agitando los sombreros y los pañuelos, exclamando fervorosamente: ¡Viva Maria! ¡Viva nuestra celestial Señora!

El segundo Congreso nacional mariano se celebrará en Florencia en 1897.

—Se ha confirmado la conversion de la famosa Miss Diana Vaughan, que ha recibido ya el bautismo y hecho su primera Comunión.

La Civitta Católica de Roma publicó una biografía notable en la cual se referian las aflicciones y dudas que le atormentaban hace algun tiempo, cuando empezó á anunciarse su conversion.

Esta puede considerarse como triunfo importantísimo de la divina gracia y eficaz leccion á este siglo excéptico.

La masonería y Lucifer pierden un poderoso instrumento de propaganda.

Dios nuestro Señor dé á la recién convertido el don de la perseverancia.

AL MENUDEO

ESPAÑA

—*La masonería española y el aniversario de la Puerta Pia.*—Segun anuncia *El Globo*, que tiene motivo para saberlo bien, el Gran Oriente masónico español ha acordado declarar fiesta masónica el 20 de Septiembre, celebrar en

ese dia sesion magna, publicar un número extraordinario de su órgano y enviar un delegado á Roma.

—*Sacerdote heróico.*—De una reseña de los últimos combates que nuestro valiente ejército ha tenido contra los moros de Mindanao, tomamos las siguientes líneas:

«Tambien se cita en esta accion el arrojo, la serenidad y el valor del capellan del regimiento infantería núm. 74, Sr. Figueras, que dentro de la *cotta*, rodeado de enemigos, y en medio de la lucha, administró la Extremauncion al desgraciado Briones, por cuyo hecho parece ser que se instruirá juicio contradictorio para concederle la cruz de San Fernando.»

EXTRANGERO

Curacion prodigiosa.—En San Gervasio (Gard) ha ocurrido recientemente el siguiente hecho:

Una mujer del país, de treinta y ocho años, estaba hacia quince años paralítica de piernas y brazos, y penosamente se arrastraba, ayudada por dos muletas. Los médicos la desahuciaron, y entonces recurrió solo á Dios. El Calvario ó *Via Crucis* está situado en lo alto de la montaña, y á la cruz de San Gervasio pidió la enferma con fervor su curacion. Determinó hacer el *Via Crucis* y subir al oratorio de Pechicar, no obstante la desaprobacion de sus parientes y amigos. Era el Viérnes Santo, 12 de Abril, el dia elegido para cumplir su promesa. Recorrió como pudo, con auxilio ajeno, las estaciones del *Via Crucis*, y, rodeada de mucha gente, llegó á la décima tercera, donde, al rezar las palabras «¡Oh María, Madre de misericordia, inspirad en nuestros corazones los dolores que sentisteis al pié de la cruz para no perder su recuerdo!», sintió súbitamente violenta sacudida, una fuerte conmocion, y la paralítica arrojó sus muletas. Y rechazando á parientes y amigos, subió sola á la cima de la montaña para dar gracias á la Santa Cruz por su repentina curacion. Y, coincidencia notable, curó el Viérnes Santo, á las tres de la tarde. Descendió de la montaña como si nada hubiese sufrido, y recibió unánimes felicitaciones del pueblo conmovido y bendiciendo á Dios.

LA SEMANA

El martes último se verificó en el salon de grados del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad la solemne apertura del curso académico de 1895-96. Asistieron á dicho acto, que fué presidido por el M. Iltre. Sr. Alcalde de esta ciudad, el Exmo. Sr. General Gobernador, una Comisión del Ayuntamiento y de la Junta de Instrucción, el claustro de Profesores y distinguida concurrencia. El Secretario de aquel establecimiento de enseñanza leyó una bien escrita memoria conforme previene la Legislación vigente, reseñando los frutos de la enseñanza, movimiento de personal y cuanto afecta á la vida del Instituto, que lucha con escasez de medios y falta de consignación suficiente en el material, para que pueda estar al nivel que debiera, no obstante la decidida voluntad, el celo y abnegación de los distinguidos profesores del Instituto.

Después el Sr. Alcalde dirigió breves pero sentidas palabras y sanos consejos á los escolares, á quienes recomendó la sumisión y obediencia á los referidos catedráticos y la constancia en el estudio; encareciéndoles la necesidad de que al conocimiento de las ciencias unieran el de la Religión, única manera de el fin apetecido, que es el conocimiento de la verdad, y que esta no está en sistemas ni doctrinas que no estén conformes con la Iglesia, sino que se encuentra en la enseñanza católica señalando como faro luminoso de verdad á Jesucristo, pudiendo decir que la verdad por esencia se encuentra en el Calvario, de donde vino la luz al mundo y los sólidos principios, que son las bases de la sociedad. Después declaró abierto el presente año escolar, terminando con un viva á S. M. el Rey y otro á Su Magestad la Reina Regente que fueron contestados por la concurrencia. La brillante música del Regimiento Regional que guarnece esta Plaza amenizó el acto con escojidas piezas de su repertorio.

El domingo pasado tuvo lugar en la parroquial iglesia de S. Clemente la bendición de la nueva campana que se ha fundido en casa de los señores Dencausse de Barcelona. Dicha campana de

forma elegantísima y de un sonido agudo y penetrante da la nota de *sol* y lleva esculpida en letras de relieve la siguiente inscripción:

COSTEADA ESTA CAMPANA

POR VARIAS PERSONAS DE MAHON Y FELIGRESES

DE SAN CLEMENTE EN EL AÑO 1895

SIENDO ECÓNOMO DE DICHA IGLESIA

EL REVERENDO SR. D. MIGUEL TIMONER PRESBITERO

Y en la cara opuesta:

JUAN DENCAUSSE

BARCELONA

Practicó dicha ceremonia el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis que acompañado de varios señores Sacerdotes se habían trasladado á aquella aldea.

Fueron los padrinos la Sra. D.^a Julia Vives Vda. de Saura y D. Lorenzo Pons Sancho. Numeroso gentío llenaba la espaciosa plaza viéndose muchas que desde Mahon habían acudido allí solícitas por presenciarse la bendición á que nos referimos. Durante el ascenso de aquella preciosa campana oyéronse los acordes de una banda que ejecutó admirablemente algunas piezas de escogido repertorio.

Conforme anunciamos, el lunes el Sr. Obispo administró en Sta. María el Sacramento de la Confirmación á 45 niños y 33 niñas. Fueron los padrinos los señores Baron y Baronesa de las Arenas.

En la parroquia de San Francisco de Asís se ha celebrado la fiesta de su Titular con gran solemnidad. En la víspera de ayer se cantaron solemnes completas, y ayer mañana hubo Misa mayor á voces concertada, predicando el Sr. Ecónomo de dicha Iglesia. Por la tarde se cantaron vísperas y acto seguido organizóse la procesión de costumbre.

El miércoles por la noche fué administrado el Santo Viático y Extremaunción á dos pobres protegidos de la Sociedad de San Vicente de Paul y domiciliados en la calle de Sta. Eulalia. Asistieron á dicho acto treinta y dos congregantes que juntamente con el numeroso público que allí se reunió formaba un espléndido acompañamiento.

Que Dios asista á dichos enfermos y les proporcione el alivio que más necesiten.

El lunes á las tres de la tarde salió nuestro venerable Prelado para Ciudadela.

El jóven sacerdote D. Juan Tudurí, en el Seminario central de Valencia, ha recibido la investidura de Doctor en la facultad de Sagrada Teología. Dámosle la enhorabuena por tan honrosa distincion.

Cegar hasta ver.... es el resultado de las prácticas espiritísticas; y nos lo patentiza el último número de la revista astral en que afirma que EL GRANO DE ARENA ha pasado á rebatir la doctrina espiritista é intenta refutar, sin conseguirlo, la teoría del Dr. Donadiu cuando aun hemos de pensar en publicar semejante teoría. *iiiRisum teneatis!!!*

Esta mañana ha sido administrado el Santo Viático al señor D. Pablo Pasarius que desde hace tiempo viene padeciendo complicada enfermedad. Dios asista al enfermo.

Recomendamos eficazmente á nuestros lectores un folletito de 16 páginas impreso en Ciudadela Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, que se titula *Glosat fet ab sa sana intenció de treurer s' ase d' es cap á 'n es Doctor Antony apostol de s' espiritisme en Alayor y á n' els que li van en torn*, dicho folleto va escrito por un *alaorench* que no té pels á sa llengu. Celebramos que en Alayor haya quien tan vigorosomante tome la defensa de la verdad. No es este el primer *glosat* contra el espiritismo que han impreso dedicado á los alayorenses ¿á que obedece esto? Aunque lo ignoramos, lo presumimos segun el precioso artículo que publicó nuestro querido colega *El Vigia Católico* escrito por Jorge Seguí de Binialcabí (1).

En vista de las críticas circunstancias que atraviesa esta ciudad, en breve se instalará una cocina económica, donde por la cantidad de 10 céntimos de peseta se proporcionará una ración al pobre.

Es una idea laudable esta fundacion, y deseamos vivamente que Dios le de próspera vida.

(1) *Vigia*, núm. 1.579.

La Junta organizadora ha visitado recientemente á las Autoridades de esta ciudad habiendo recibido el apoyo de todas ellas, quedando constituida en la siguiente forma:

Presidentes honorarios

Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo Diocesano.
Excmo. Sr. General Gobernador.
M. I. Sr. Delegado del Gobierno.
M. I. Sr. Alcalde de esta ciudad.
M. I. Sr. Comandante de Marina.
M. I. Sr. Juez de Primera Instancia é Instruccion.

Presidente

D. José Albertí Sancho.

Vice-Presidente

Rdo. D. Pedro Hernandez y Olives. Pbro.

Contador

D. Juan Orfila Pons.

Tesorero

D. Antonio Sintes Cardona.

Vocales

D. Sebastian Vinent y de Mesa.
D. Federico Farinós y Delhom.
D. Joaquín Morro y Suaus.
D. Juan F. Taltavull Galens.
D. Bartolomé Allés Pons.

Secretario

D. Pedro Gavilán y Almuzara.

Vice-Secretario

D. Juan Mir y Mir.

MISCELÁNEA

CHARADA

El *todo* una poblacion;
Invertido una pasion.

C. PARPAL MARQUÉS.

PREGUNTAS CIENTÍFICAS

- 1.^a ¿Cuál es el nombre de una parte del cuerpo humano que no tiene nombre?
- 2.^a ¿De qué murió el célebre Copérnico?
- 3.^a ¿Quién era y que hizo Michás?

ENDIVINAYA

Dos peus demunt *tres* peus, pelavan *un* peu;
hy va en *quatre* peus y ly pren es peu; *Dos*
peus ly tira es *tres* peus, ly romp *un* peu y ly
pren es peu.

TRADICIONAL.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Día 10.—R. D. aprobando el Reglamento para la ejecucion de la ley de pesas y medidas, por el cual se declara obligatorio el uso del sistema decimal en todos los contratos públicos ó privados, en los libros de comercio, anuncios, sentencias, etc.

Día 11.—R. D. promoviendo á la plaza de Fiscal de la Audiencia provincial de Palma, vacante por nombramiento para otro cargo del electo D. José Heredia, á D. Francisco Martinez Daban, Juez del Hospital de Madrid.

Día 12.—R. D. nombrando Magistrado de la misma á D. Francisco Iribarne é Iribarne.

Día 14.—Edicto del Juzgado de Mahon llamando á los herederos de Antonio Pons y Aloy.

Día 15.—R. O. mandando despedir á Lazareto súcio á los buques procedentes de Tánger.

—Edicto del Juzgado de Mahon requiriendo á D.^a Magdalena Carlos para que presente los títulos de una casa embargada.

Día 17.—RR. DD. concediendo la Gran Cruz del Mérito Militar á los Generales de Brigada D. Federico Alonso Gasco y D. Ramon Echagüe y Mendez Vigo.

Día 24.—R. O. declarando súcias las procedencias de Constantinop'la.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 26.—Circular previniendo á varios Ayuntamientos (entre ellos á los de Ciudadela, Ferrerías, Mahon, Mercadal y Villa-Carlos) remitan las certificaciones sobre el 1 por 100 sobre pagos y el 11 y 5 por ciento sobre sueldos y asignaciones.

—Cédula de requerimiento á D. Ramón Orfila y Olives vecino que era del pueblo de San Luis.

Día 28.—Precio medio de los artículos de consumo.

—Cédula de emplazamiento á los que lleven las voces activas y pasivas de D. Miguel Carreras y Vigo para que comparezcan á contestar una demanda de pobreza.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo XVIII después de Pentecostés, 6 de Octubre.—Ntra. Sra. del Rosario, S. Bruno confesor y fundador y Stas. Erótida y Fé.

Lunes 7.—S. Márcos papa, S. Martín obispo y santa Osila mártires.

Martes 8.—S. Simeon el Justo, Stas. Brígida y Reparada.

Miércoles 9.—S. Dionisio Areopagita obispo y compañeros mártires.

Jués 10.—S. Francisco de Borja duque y S. Luis Beltran

Viernes 11.—Stos. Nicasio, Germán y Fermín obispos mártires.

Sábado 12.—Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza y san Serafín.

CULTOS

Domingo.—En la parroquia de Sta. María á las 7 Misa y comunión general por las Hijas de María Inmaculada y Cofrades del Smo. Rosario. A las 10 la mayor solemne con sermon sobre el Rosario de María Sma. y Batalla de Lepanto por D. Jaime Cardell, Vicario. Por la tarde tendrán lugar después de Vísperas las dos procesiones en honra de la Sma. Virgen del Rosario.

En la parroquia del Cármen, Misa mayor á las 10 con plática sobre el Sinto Evangelio por el Rdo. Párroco y por la tarde Vísperas y Smo. Rosario.

En la parroquial Iglesia de San Francisco de Asís se dá principio á la gran solemnidad de las 40 Horas que todos los años se celebran en honor y en la Octava del Patriarca de Asís. A las 6 y 1/2 se espone S. D. M. y enseguida la estacion mayor, á las 7 y 1/2 Misa y comunión general con motetes y á las 10 la mayor solemne. Por la tarde Vísperas solemnes á las 3 y 1/2 y luego Rosario y Trisagio, á las 5 y 1/2 Laudes con toda solemnidad, despues sermon que dirá D. Jaime Tuzó, Pbro., motetes y solemne reserva.

Lunes.—Continúa en S. Francisco el Jubileo de 40 Horas, se expone el Santísimo á las 6 y 1/2 con estacion y Misas rezadas hasta las 10 que será la mayor solemne. Por la tarde á las 3 Rosario, Meditacion y estacion, á las 5 y 1/2 Laudes, como ayer y sermon por D. Matías Nuza, Vicario.

Martes.—Termina la Indulgencia de las 40 Horas, todo como ayer menos á las 5 de la tarde solemnes Vísperas, sermon á cargo de D. Narciso Panedas, Vicario de Sta. María, y después procesion, letanía del Santísimo y se acaba con la bendicion de la Sagrada Hostia.

Desde el martes, primer dia de Octubre, se practican los piadosos y populares cultos del Smo. Rosario, en honor de María Santísima, conforme á los designios del Papa Leon XIII y disposicion de nuestro Ilmo. Obispo Diocesano. Por la mañana á las 5 y 1/2 en San José; á las 7 en el Cármen y en la Concepcion; después de la Misa conventual en Sta. María; por la tarde en el Asilo de Huérfanas y Oratorio de las Hermanas Carmelitas, y por la noche en las Concepcionistas y en San Francisco durante la exposicion de S. D. M. en el Jubileo circular de las Cuarenta Horas.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo.—A las 8 Misa de Comunión mensual para el Apostolado, Hijas de María y Cofrades de Ntra. Sra. del Rosario. A las 9 y media Misa mayor solemne con sermon de la Virgen del Rosario á cargo del Rdo. Sr. Ecónomo. Por la tarde á las 3 y media se cantarán solemnes Vísperas: después saldrá la acostumbrada procesion que recorrerá algunas calles, cantándose el Rosario de María, finalizando con la bendicion de los rosarios.

Lunes.—Por la noche se continuará el mes de Octubre.

Además los dias laborables de 11 á 12 habrá enseñanza de Doctrina Cristiana para los niños de uno y otro sexo.

MAHON.—Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39